



Informe Semanal 230

01 de Septiembre de 2006

SUMARIO

- Propuesta Nacional de Lechería de Federación Agraria Argentina.
- Productores de FAA presentes en un Congreso Internacional de Papa.
- Paralizaron la licitación de Pampa Olean.
- Los jóvenes federados reunidos en Maciel.
- 2° Encuentro de las Mujeres Federadas en Bolívar.
- Resolución del INASE en cuanto al cobro de Regalías.
- FAA comenzó a exportar papa cordobesa a Chile.
- Asamblea Anual de la Filial Villa Eloísa.

Área Prensa en Rosario: Pje. Alfonsina Storni 745. Teléfono (0341) 512-2000.
Correo electrónico: gremial@faa.com.ar / latierra@faa.com.ar
En Capital Federal: (011) 4343-5470/71
En Internet: www.faa.com.ar "FAA en la web"

FEDERACIÓN AGRARIA PRESENTO PROPUESTA PARA CREAR A NIVEL NACIONAL UN INSTITUTO DE PROMOCION DE LA LECHERIA

BUZZI: “NO SE PUEDE DELEGAR EN EL MERCADO LA DECISIÓN DE CONSOLIDAR EN EL LARGO PLAZO EL CRECIMIENTO DEL SECTOR LACTEO”

La Federación Agraria Argentina (FAA) presentó y debatió esta semana junto a diversas organizaciones del sector su propuesta nacional en materia de lechería. El encuentro, realizado el jueves 30 de Agosto en el hotel Bauen de Capital Federal, contó con la participación de unos cien productores tamberos. Que a partir de hoy, bajo el lema “**Convocatoria para el ordenamiento y desarrollo de la lechería argentina**”, recorrerán el país impulsando **la creación de un Instituto de Promoción de la Lechería**. El titular de la entidad, **Eduardo Buzzi**, señaló: **“Lanzamos esta iniciativa y la llevaremos al Congreso Nacional, que ojalá empiece a legislar sin pedir permiso, estableciendo políticas que permitan avanzar en el desarrollo productivo de nuestro país, más allá de lo que se defina en el quinto piso del Ministerio de Economía, para que los argentinos volvamos a tener una agricultura con agricultores”.**

Durante su exposición, **Buzzi** agregó: **“Este Instituto que proponemos es la continuidad de una vieja bandera de nuestra entidad, como es la regulación del Estado. Porque no se puede delegar en el mercado la decisión de avanzar en la consolidación de un sector tan importante para el país como el lácteo. Debe haber voluntad política de mejorar la situación del sector, y alejarse de la mirada liberal que cree que con ‘maquillaje’ se puede seguir produciendo. Hoy el sector está en una meseta, que depende sólo del mercado y no da garantías para pensar en la consolidación de la lechería”.**

Posteriormente, tomó la palabra el senador nacional por Santa Fe, **Rubén Giustiniani**, que dijo: **“Hay que avanzar con estos proyectos a mediano y largo plazo, para que los agricultores puedan quedarse en sus tierras. Hoy tenemos un contexto más positivo para el sector lechero que hace unos años, por lo que debemos trabajar para que este proyecto de FAA se transforme en ley. Asumo la responsabilidad y el compromiso de impulsar este proyecto”.**

Luego, el asesor de FAA en materia económica, **Carlos Seggiaro**, señaló los fundamentos de l proyecto de la entidad y destacó: **“En todos los países donde la lechería es importante, hay marcos de regulación que la contienen. Finalmente, Guillermo Giannasi, explicó que: “Con este Instituto que proponemos, pueden ganar en fuerza los productores primarios, pero también los consumidores. Por eso pedimos que se transparente la cadena de valor. También hay que destacar que en 2005, con 55 millones de cabezas ganado se generaron 1500 millones de dólares para el país, mientras que con sólo 2 millones de vacas lecheras se generaron 700 millones de esa moneda. Con menos vacas, el sector produce más ganancias, además de que genera arraigo, trabajo y crecimiento en el interior”.**

EL EVENTO SE DESARROLLÓ EN TOLUCA EN LOS PRIMEROS DÍAS DE AGOSTO **Productores cordobeses de FAA presentes en México en un Congreso Internacional de la Papa**

Enrique Miranda, Leonardo Bonafe y Pablo Ciminari, productores vinculados a Federación Agraria Argentina, participaron recientemente del Congreso Internacional de la Papa, y fueron acompañados por el Ingeniero Agrónomo Rubén Fassetta.

“Se trató de una experiencia sumamente enriquecedora, que nos permitió conocer la realidad a nivel internacional e intercambiar experiencias con productores de otros países”, comentó Fassetta. El congreso fue organizado por la Asociación Latinoamericana de la Papa (ALAP) y contó con la participación de más de 250 personas, fundamentalmente de Centro y Sudamérica. Fue sumamente técnico y también incluyó una visita a campo para conocer distintas variedades y los ensayos que se están realizando.

Entre los temas abordados se destacaron los siguientes:

1-La situación de una enfermedad que azota a los productores centroamericanos, llamada “Punta Morada”.

Esta patología está en plena etapa de investigación y es causada por un fitoplasma transmitida principalmente por una chicharrita llamada “Paratriosa”. Esta enfermedad tiene en vilo a productores e investigadores de la región ya que, de 7000 has sembradas el último período, la “Punta Morada” disminuyó la cosecha a sólo 4.000 hectáreas.

Asimismo se están analizando medidas reglamentarias al tráfico de semillas ya que se considera que se propaga a través de las semillas de papa. Se estima que la paratrozoa puede transmitir el fitoplasma en sólo 15 minutos después de haberlo adquirido. Se cree improbable que pueda llegar a Argentina.

2-Las instituciones de promoción y el apoyo del Gobierno a los pequeños productores.

Así como Argentina tiene un instituto vinculado al consumo de la carne, los mexicanos tienen un organismo que promueve fuertemente el consumo de papa y difunde las distintas variedades y sus ventajas individuales.

Por otra parte se destaca el apoyo del gobierno a los pequeños productores, de entre 1 y 5 Has. Los objetivos son netamente sociales ya que las autoridades buscan generar trabajo sustentable para los pequeños productores y sus familias, evitando así que deserten en su actividad y busquen trabajo en ciudades saturadas y con pocas posibilidades de ofrecer nuevos empleos. Este es un gran anhelo de FAA, quien lucha para que los gobiernos regionales imiten estas acciones.

3-Investigaciones de nuevos genotipos.

Actualmente se están investigando nuevos genotipos que sean resistentes a plagas como la Punta Morada y la Fitoftora o "tizón temprano de la papa".

4- Costos de producción.

Se analizaron especialmente los costos de producción en Centroamérica que son particularmente altos y rondan los 8 mil a 10 mil dólares por hectárea. Cabe destacar que el kilo de papa es vendido a un promedio de U\$S 0,70 aunque llegó a bajar a U\$S 0,30.

PARALIZARON LA LICITACIÓN DE PAMPA DE OLAEN

Dirigentes Federados estuvieron con autoridades cordobesas.

La lucha que llevaron adelante durante casi un mes, los arrendatarios de Pampa de Olaen tuvo un final alentador, en la reunión que se realizó en Valle Hermoso, Córdoba.

Con la presencia de los dirigentes de Federación Agraria Argentina, Oldani y Siciliani, se decidió la suspensión del proceso licitatorio de las 30 mil hectáreas que integran esas dos estancias hasta el 27 de Noviembre del corriente año.

Diputados y Legisladores, estrecharon vínculos para poner freno a este proceso, quienes defendieron los intereses de los actuales arrendatarios, logrando convencer al gobernador de Córdoba y luego al propio interventor de que se había cometido un grave error con los pliegos, donde figuraban una serie de exigencias imposibles de cumplir por aquellos pequeños productores que desde hace décadas explotan estas tierras del Valle de Punilla.

Luego de varias semanas de protestas mediáticas, y de solicitud de audiencias, los arrendatarios y dirigentes de Federación Agraria dieron su apoyo al reclamo, el cual fue clave a la hora de destrabar el conflicto.

A partir del primer encuentro, en donde Caserio planteó su firme mediación en el conflicto, se programó una nueva reunión en la Escuela Obispo Salguero de Pampa de Olaen. Allí, junto a un grupo de intendentes del Valle de Punilla acordaron gestionar la paralización del proceso licitatorio. A cambio de esta intervención, los arrendatarios se comprometieron a no presentar nuevos amparos contra la Fundación San Roque.

Más allá de este acuerdo saludable, quedan aún por dilucidarse varias cuestiones importantes, que saber cuáles son los destinos que se les dan a los fondos de la Fundación San Roque que recauda por los alquileres de las propiedades en la ciudad de Córdoba y las razones por las que no se cobran los arrendamientos en Pampa de Olean.

Ahora, solamente falta abrir el diálogo entre los arrendatarios y por el interventor de la Fundación para la reprogramación de los pliegos, más acordes a la realidad de la zona y que no incluyan exigencias que no puedan llegar a buen puerto por parte de los pequeños productores rurales.

JUVENTUD FEDERADA

Reunión de Centros Juveniles en Maciel

El 25 de Agosto, se llevó a cabo en Maciel, provincia de Santa Fe, la reunión de los centros juveniles correspondientes al distrito VI de Federación Agraria. Formaron parte también los jóvenes federados de Villa Eloísa y Rosario, en el que estuvo presente el dirigente juvenil Matías Fabbri y la coordinadora Sofía Bauza.

Uno de los temas que se abordó durante el encuentro, fue el aniversario de los 75 años del Centro Juvenil Agrario "23 de Enero" de Villa Eloísa, el cual se cumplirá el próximo 9 de Septiembre.

Se discutió también sobre la realización una campaña de firmas con el objetivo de avalar la ley contra la extranjerización y la concentración de las tierras. Esta ley fue presentada en varias oportunidades por Federación Agraria, la cual dejó de tener tratamiento parlamentario. Se intenta nuevamente con el apoyo de todos los sectores y de la juventud federada, a través de las firmas, que esta iniciativa tome curso popular dentro del ámbito del Poder Legislativo.

De la reunión participaron más de 30 jóvenes, comprometidos a trabajar por los intereses de cada lugar y además apoyar las iniciativas que desde la central de Federación Agraria se vienen abordando.

Actividad en Bolívar

2º Encuentro de Mujeres Federadas.

El sábado 26 de agosto se realizó el 2º Encuentro de Mujeres Federadas de la Provincia de Buenos Aires. Durante toda una jornada de debates, paneles, trabajo grupal, un total de 40 mujeres Federadas que llegaron al lugar provenientes de las localidades de Carlos Casares, Carlos Tejedor, Bragado, Bolívar, Henderson, La Violeta y Pérez Millán y una representante del Centro Juvenil de Colonia El Toro.

La apertura estuvo a cargo de Sara Iche representando a las Mujeres de Bolívar, la Coord. Provincial Silvia Pascual, la Coord. Nacional Susana Olego y el Dir. Miguel Quarleri (quien transmitió el saludo del Presidente Eduardo Buzzi y realizó una breve exposición sobre los principales lineamientos de la Entidad). En la coordinación del evento colaboró Edgardo Grünfeld.

Este 2º Encuentro se llevó a cabo en el marco de los 75 años de la Filial Bolívar de la FAA, cuyos miembros estuvieron acompañando a las Federadas.

La primera de las disertaciones estuvieron a cargo de la Dra. Bibiana Talamoni, quien trabajó la identidad de género y la autonomía emocional, social y económica. La dinámica contó con exposiciones, trabajo grupal y reflexiones colectivas. En un segundo momento, la Dra. Andrea Sarnari desarrolló una introducción al Derecho Agrario y sometió a debate la propuesta de Ley que impulsa la FAA. En este bloque también se plantearon las bases del Plan Arraigo de la Juventud Federada, el avance de los Pooles de Siembra y la necesidad de políticas integrales.

La evaluación permitió recuperar la historia fundacional de los Grupos de Mujeres Federadas, su Identidad y simbología, y se rescató las vivencias y aprendizajes de cara al desarrollo de cada uno de los Grupos representados en el Encuentro. Se transmitió la necesidad de Fortalecer los Grupos en temas de desarrollo productivo, en el accionar gremial a través de la capacitación, la necesidad de aumentar la Base Social, con el objeto de seguir el intercambio de experiencias, como así también compartir y difundir los aprendizajes con todas las compañeras federadas y el resto de la comunidad.

Al cierre de la jornada, se realizó una dinámica que permitió profundizar aún más las sensaciones compartidas por todas las protagonistas y dejando abierto el debate para futuras reuniones.

NUEVA RESOLUCIÓN DEL INASE

La resolución 338/06, se refiere a la interpretación de las regalías extendidas.

La Secretaría de Agricultura de la Nación informó que de acuerdo al artículo 2 de la Resolución 338/06, en la que se precisan los alcances de la excepción del agricultor de reservar su propia semilla, conocido como “Uso propio de Semilla”, en esto cabe resaltar que no se debe aplicar ningún tipo de regalías. Por tal motivo, es el Instituto Nacional de Semillas, dependiente de la SAGPyA el único organismo facultado para dictar las normas interpretativas y establecer los plazos de ejecución de dicha resolución.

La reciente comunicación pública de la Asociación Argentina de Protección de las Obtenciones Vegetales (ARPOV), relativas a los alcances de la Resolución 338/06 que sostiene que “el sistema de regalías extendidas y por lo tanto las variedades que se comercializan bajo dicho sistema, no se ven afectadas ni restringidas por las disposiciones de dicha resolución, en virtud de que los acuerdos efectuados entre los usuarios y los criaderos operan bajo la órbita de marcos privados.

Lo que hay que destacar de esta Resolución del INASE es que el agricultor, en cuanto al uso de su semilla está por encima de cualquier contrato que quieran imponerle a los productores.

En este sentido, la Resolución sólo será de aplicación efectiva a partir del momento en que el INASE dicte la reglamentación respectiva. Por eso, será condición excluyente para su aplicación, la eliminación de cualquier sistema vinculado a la pretensión de cobros sobre la semilla de uso propio como el de regalías extendidas.

ACTIVIDAD DE LA REGIONAL CÓRDOBA

FAA COMENZO A EXPORTAR PAPA CORDOBESA A CHILE

Esta semana se realizó la primera exportación de papa cordobesa a Chile a través del canal de comercio que logró recientemente la filial Córdoba de Federación Agraria Argentina.

El envío inicial es de 56 toneladas de la variedad colorada y fue aportada por el productor del cinturón verde José Guerrero, quien es de la zona de La Carbonada. La operación y coordinación internacional se realiza a través de la cooperativa Cocaproseco, que pertenece a la filial local de FAA.

Para el proceso, la entidad federada cordobesa aportó su planta de lavado de hortalizas de última generación, que posee en el Mercado de Abasto de la ciudad y que fue aprobada recientemente por el Servicio Agrícola y Ganadero del país trasandino, lo que abrió las puertas al comercio internacional para los productores locales. La planta realiza el lavado, secado, selección y “tamañado” de los tubérculos. Cabe destacar que los países limítrofes prefieren otro calibre de papa para consumo, entre 150 y 300 gramos aproximadamente y son muy exigentes en la calidad de los mismos.

Con respecto a la papa colorada, se trata de una variedad de escaso consumo en el mercado interno, pero muy solicitada en países regionales, latinoamericanos y europeos, principalmente por su menor cantidad de agua, lo que aumenta su calidad. Estas posibilidades y buenos rindes que aporta convencieron al productor local José Guerrero de optar por esta nueva variedad al momento de la última siembra. Decidió dividir su producción entre la clásica “spunta” y “roja”, sembrando 25 hs de esta última variedad y hoy a través de la entidad federada está colocando su producción en el país vecino.

Agustín Pizzichini, presidente de FAA Córdoba indicó que “se abre una nueva vía de comercialización para los productores locales quienes ahora pueden tener una perspectiva internacional para colocar su producción. La experiencia obtenida en este primer envío y la relación con los compradores chilenos será vital para continuar creciendo en países limítrofes”. FAA está dialogando con los demás productores a los fines de orientarlos para ganar mercados internacionales.

ACTIVIDAD EN VILLA ELOISA **Asamblea Anual de la entidad.**

El 25 de Agosto, se llevó a cabo en Villa Eloísa, la Asamblea Anual de la Filial, en donde asistieron en representación por Federación Agraria Argentina, el vice-presidente 1° Pablo Orsolini, el director de zona Carlos Pillole y el delegado Daniel Bodo.

Durante el transcurso de la misma, Pablo Orsolini expresó lo siguiente: “Federación viene realizando diversas gestiones, destacándose los trabajos para una futura Ley de arrendamiento, la presentación de un plan ganadero federado, la lucha contra las pretensiones de Monsanto de cobrar regalías extendidas a las semillas y la ley contra la extranjerización de la tierra con su uso y tenencia”.

Por otra parte, Orsolini destacó el trabajo que viene llevando adelante la Comisión Interna de productores porcinos, e informó sobre la creación de un departamento específico de desarrollo rural.

A su vez, el Director de zona Carlos Paillole, realizó un análisis exhaustivos acerca de las políticas del gobierno para con el campo, ratificando que es muy poco lo que se puede esperar por parte de las autoridades gubernamentales, con respecto a las necesidades del sector.

La Filial Villa Eloísa, tuvo como eje en su Asamblea analizar las distintas problemáticas que afectan a los pequeños y medianos productores, para poder entablar experiencias con todos aquellos involucrados en su vasta zona de influencia.